



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

160/1049 - ¿Es urgente O tengo prisa ?

F. Gómez Molleda^a, F.B. del Rivero Sierra^b, M.Á. Ruiz Guerra^c, M.R. Grande Grande^d, A. Santos Urrutia^c, M.S. Piris Santamaría^e, S. Pardo del Olmo Saiz^f, M.J. Narváez Gómez^g y X. Piris García^h

^aMédico de Familia. Centro de Salud Ramales. Cantabria. ^bMédico de Familia. Centro de Salud Alto Asón. Cantabria. ^cMédico de Familia. Centro de Salud Campoo. Cantabria. ^dMédico de Familia. Centro de Salud Rubayo. Medio Cudeyo. Cantabria. ^eMédico de Familia. Centro de Salud Castro Interior. Cantabria. ^fMédico de Familia. Centro de Salud Camargo. Cantabria. ^gMédico de SUAP. Cantabria. ^hMédico Residente de 3^{er} año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud CotoLino I. Castro Urdiales.

Resumen

Objetivos: Analizar las urgencias de un cupo de Atención Primaria en un centro de salud rural, desde 18 de mayo a 15 julio 2015. Se estudian las siguientes variables: edad, sexo, patología, día y hora de la citación.

Metodología: Se estudia la historia clínica informatizada (OMI) de todos los pacientes citados urgentes en el periodo a estudio, sólo en horario de agenda por la mañana y despreciando los festivos, fines de semana y ausencias del titular. Un total de 40 días.

Resultados: Se atienden 126 pacientes citados urgentes. El 49,20% son varones y el 50,8% mujeres. La edad de los varones 55,87 años de media, las mujeres 55 años. El día de la semana que más acuden de urgencias es los martes 35 personas, seguido de lunes 27, miércoles 18, jueves 18 y 16 los viernes. En cuanto a patología, 25 por causas relacionadas con la piel, picaduras, abscesos, heridas...; 24 patología de vías aéreas respiratorias superiores, 19 dolor osteomuscular, 15 no patología (temas administrativos), 12 traumatismos, esguinces, 9 disnea, 9 alteraciones de la tensión arterial, 8 ITU, 3 dolor torácico y 2 alteraciones psiquiátricas. De todas las 126 urgencias citadas, sólo fueron urgencias reales 19 (5 disneas, 3 dolores torácicos, 3 dolores osteomusculares, 3 abscesos y 1 alteración psiquiátrica).

Conclusiones: No hay diferencias significativas en cuanto a edad y sexo en las personas que acuden de forma urgente en este cupo y en el periodo a estudio. Los martes es el día que más personas solicitan atención urgente, con mucha diferencia frente al resto de días. Patología de vías aéreas superiores, alteraciones de la piel y dolor osteomuscular son las causas más frecuentes que se atienden, seguidas por un importante número de solicitud de atención urgente para temas administrativos como incapacidades, informes, renovación de receta electrónica, justificantes... a pesar de tener carteles en los que se informa que los temas administrativos no son urgencias. Se hace un mal uso de las citas urgentes, no se tiene en cuenta a las personas que se citan de forma ordinaria, no se distingue qué es una urgencia o no.